
Seite: 1/8

Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Riems

Sitzungstermin: Montag, 20.09.2021
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:50 Uhr
Raum, Ort: Vereinsheim des Riemser Fußballvereins e.V. 

(Sportlerbaracke), Wiesenweg 1, 17493 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Marion Heinrich

Mitglied
Uwe Leibelt
Bärbel Hammerschmidt
Prof. Dr. Franz Josef Conraths
Dr. Christine Fast
Thomas Kerl ab 18:07 Uhr

Abwesend

Mitglied
Julia Ihrke entschuldigt
Dr. Jörg Valentin entschuldigt
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
07.06.2021 

4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
21.06.2021 

5 Ist auch für den Ortsteil Riems ein 
Aufstellungsbeschluss einer Satzung zur Erhaltung 
der Zusammensetzung der Wohnbevölkerung 
anzustreben? 

6 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

7 Mitteilungen der Verwaltung 

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

9 Beschlusskontrolle 

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

10.1 Reparatur der Flutlichtanlage
Riemser FV 1949 e.V. 

OTB/07/0167

10.2 Jugendsegeln
Cornelia Köhler 

OTB/07/0178

10.3 Verschönerung des OT
Marion Heinrich 

OTB/07/0179

10.4 Unterstützung der Kita "Inselkrabben"
Kita "Inselkrabben" - Frau Salzmann 

OTB/07/0187

11 Beratung der Beschlussvorlagen 

11.1 Nutzbare Räumlichkeiten auf Riems für Kultur- und 
Vereinsaktivitäten
Fraktion DIE LINKE und PARTEI MENSCH UMWELT 
TIERSCHUTZ, Marion Heinrich 

BV-P-ö/07/0116

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 
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13 Ende der Sitzung 

Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Frau Heinrich eröffnet die Sitzung um 18:00 Uhr und bestätigt die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Frau Heinrich beantragt die zusätzliche Aufnahme eines TOP 10.4 Unterstützung 
der KITA Inselkrabben.
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
07.06.2021

Änderungsbedarf:
TOP 5 „Internetverbindung im Ortsteil: Aktueller Stand und Perspektiven“
Bisher: „Herr Sakreida war anwesend, um Auskünfte zu Fragen der OTV und 

der Anwohner zu geben (Herr Kühnle hat die Einladung leider verpasst und 
wird zu einem Ersatztermin erscheinen, für den auch Herr Sakreida noch 
einmal seine Teilnahme zugesagt hat).“

Neu: „Herr Sakreida war anwesend, um Auskünfte zu Fragen der OTV und der 
Anwohner zu geben (Herr Kühnel hat die Einladung leider verpasst und 
wird zu einem Ersatztermin erscheinen, für den auch Herr Sakreida noch 
einmal seine Teilnahme zugesagt hat).“

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0
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4 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
21.06.2021

Änderungsbedarf:
Bisher: „Uwe Leibelt ab 19:15 Uhr

Bärbel Hammerschmidt
Prof. Dr. Franz Josef Conraths bis 19:30 Uhr
Dr. Christine Fast
Thomas Kerl
Dr. Jörg Valentin ab 18:20 bis 20:00 Uhr“

Neu: „Uwe Leibelt ab 18:15 Uhr
Bärbel Hammerschmidt
Prof. Dr. Franz Josef Conraths bis 19:30 Uhr
Dr. Christine Fast
Thomas Kerl ab 18:20 bis 20:00 Uhr
Dr. Jörg Valentin ab 18:20 bis 20:00 Uhr“

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

5 Ist auch für den Ortsteil Riems ein 
Aufstellungsbeschluss einer Satzung zur 
Erhaltung der Zusammensetzung der 
Wohnbevölkerung anzustreben?

Die OTV bittet die Stadtverwaltung zu prüfen, ob die gesetzlichen 
Rahmenbedingungen es erlauben, auch für den OT Riems eine Satzung zur 
Erhaltung der Zusammensetzung der Wohnbevölkerung gem. § 172 Abs. 1 Satz 1 
Nr. 2 BauGB, analog wie diese für den Ortsteil Wieck angestrebt wird, auf den 
Weg zu bringen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

6 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Der Fußballverein informiert, dass am 30.10.21 das Herbstfeuer auf dem 
Fußballplatz stattfindet.

Bei der Straße „An der Wiek“ gibt es 2 Problemkreise:
a) Wie kann die aktuelle Situation entschärft werden?
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b) Wie und wann erfolgt die Straßensanierung und wie werden Anwohner und 
OTV in die Weichenstellung einbezogen?

Zu a) Die OTV spricht sich mehrheitlich für ein Tempo-30-Limit im gesamten 
Ortsteil aus, mindestens jedoch für die Straße „An der Wiek“, und bittet die 
Stadtverwaltung um Prüfung dieses Anliegens. 
Auch sollten zeitnahe Verkehrs-, Geschwindigkeits- und 
Lärmpegelmessungen an der Straße „An der Wiek“ durchgeführt sowie die 
Aufstellung von „Tempo30 mit Smiley“-Schildern geprüft werden.
Herr Leibelt sieht als unmittelbarer Anwohner der Straße „An der Wiek“ die 
Situation grundsätzlich genauso, teilt aber den Ansatz zur „Behebung der 
Missstände“ nicht. Mit zusätzlichen Tempovorschriften würden zusätzliche 
Kontrollen (somit verwaltungstechnische Aufwände) für deren Einhaltung 
nötig. Hauptaugenmerk zur Lösung der Missstände sollte der Ausbau der 
Straße sein.

Zu b) Unstrittig ist eine Sanierung der Fahrbahn dringend nötig, aber es wird 
parallel befürchtet, dass eine bessere Fahrbahn zu noch höheren 
Geschwindigkeiten verleiten könnte. 
Deshalb wünscht die OTV, frühzeitig und umfassend in den 
Planungsprozess des Straßenausbaus einbezogen zu werden.
Herr Leibelt geht davon aus, dass wie anderswo auch bei der Planung und 
Erneuerung der Straße bestehende Normen und Gesetze insbesondere in 
Bezug auf Lärmbelästigungen und Sicherheit der Anwohner zur 
Anwendung kommen.

7 Mitteilungen der Verwaltung

- Ausführliche Information zur aktuellen und künftigen Löschwasser-
Absicherung auf dem Riems

- Thema Grillflächen – der Riems besitzt keine städtischen Flächen mehr, die 
evtl. dafür geeignet sein könnten

- die neuen Mülleimer sind grundsätzlich schon als „vogelsicher“ klassifiziert; 
einzelne Mitglieder der OTV wollen Fotos von möglicherweise geeigneteren 
Ausführungen vorlegen, Frau Dr. Fast weist daraufhin, dass sie selbst bereits 
Vögel (Möwen) dabei beobachtet hat, wie diese die vogelsicheren Mülleimer 
ausgeräumt haben
Außerdem wird darauf hingewiesen, dass die angekündigten häufigeren 
Leerungen während der Sommermonate offensichtlich nicht umgesetzt 
wurden.

8 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Breitbandausbau: 
Mit hoher Wahrscheinlichkeit durch Hr. Sakreida, der das Netz prinzipiell aber für 
andere Anbieter offenlassen will.

Marode Infotafel am Ortseingang (ursprünglich von Riemser Arzneimittel GmbH 
errichtet) ist von den Kollegen des Grünflächenamtes zwecks Unfallvermeidung 
demontiert worden und befindet sich aktuell auf dem Bauhof; die Tafel soll 
repariert und wieder aufgestellt werden (Finanzierung möglichst über Restbetrag 
aus Ortsteilbudget im Rahmen des Postens zur Verschönerung des Ortsteils), 
perspektivisch Anfrage an CEVA und/oder Cheplapharm, ob ggf. eine aktualisierte 
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Tafel finanziert werden würde.

9 Beschlusskontrolle

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

10.1 Reparatur der Flutlichtanlage OTB/07/0167

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

10.2 Jugendsegeln OTB/07/0178

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

10.3 Verschönerung des OT OTB/07/0179

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0
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10.4 Unterstützung der Kita "Inselkrabben" OTB/07/0187

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

11 Beratung der Beschlussvorlagen

11.1 Nutzbare Räumlichkeiten auf Riems für Kultur- 
und Vereinsaktivitäten BV-P-ö/07/0116

Nach wie vor sieht die OTV die Notwendigkeit entsprechender Räumlichkeiten 
und verweist auf die möglichen Ideen/Vorschläge zur sonstigen Nutzung und 
darauf, dass ein OT der rund 15 km vom Stadtgebiet entfernt ist, ohne 
entsprechende Räumlichkeiten kaum ein prosperierendes Gemeinschaftsleben 
entwickeln kann.

Es wird nachgefragt, wie der Stand der Planungen für das künftige Gebäude für 
die Ortsfeuerwehr ist, dies gilt insbesondere da dieses zusätzlich auch als 
Ortsteilzentrum ins Gespräch gebracht wurde.

Da die Planungsleistungen der K 1 seitens des LK- VG bereits ausgeschrieben 
sind, wird nachgefragt, wie der Stand der Vergabe von Planungsleistungen für die 
K 1 (An der Wiek) auf dem Gebiet der HGW ist.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 0

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Herr Conraths weist darauf hin, dass 3 der 4 Bäume am Rondell auf der Insel 
(Ausgleichspflanzungen?) eingegangen sind. 
Wie wird damit weiter verfahren?

Funkmast: Die OTV positioniert sich zustimmend hinsichtlich der 
Nutzungsmöglichkeit des Funkmastes als Basis für eine G5-Antenne; 
Zwischenzeitliche Recherchen entkräfteten die Sorge, es könne dadurch zu einer 
inakzeptablen Strahlenbelastung im Umfeld des Funkmastes kommen.
Hr. Leibelt erklärt sich bereit, die Kommunikation mit den Stadtwerken und 
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Vodafone darüber zu suchen. 

6/0/0

Herr Kerl berichtet von den schwierigen Umständen für die Menschen in und um 
Afghanistan und besteht darauf, dass sich jedes einzelne OTV-Mitglied zur Frage 
"Sind Sie bereit Flüchtlinge in ihrem OT aufzunehmen" bekennt. Er erklärte, er sei 
dafür.
Ausnahmslos alle OTV-Mitglieder erklären ihre Bereitschaft dazu.

13 Ende der Sitzung

19:50 Uhr

Vorsitz: Protokollant/in:

Marion Heinrich Bärbel Hammerschmidt
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